

# JUSTICIA SOCIAL

La retaguardia debe defender a los que luchan en el frente aceptando cuantos sacrificios impongan las circunstancias.

Organo de la Agrupación Local del Partido Socialista y Portavoz de la Federación Local U. G. T.

III Epoca - Año VII - Mahón, martes 20 de Abril de 1937 - Núm. 279

## La guerra no se gana sin sacrificios

El bienestar futuro del pueblo se conseguirá a costa de privaciones y luchas, que al final nos redimirán de las tiranías pretéritas

VOCES DE ALIENTO

### La vieja escuela sigue dando su fruto

A nuestra Redacción van llegando cartas entrañables, que expresan la emoción con que nuestros militantes, sobre todo los que ya tienen veteranía en el Partido, registran la tirada de nuestro diario en su nueva rotativa. Es decir, «nuestra rotativa», como escriben, con expresión exacta, «los camaradas que nos envían su parabién. El posesivo no ha tenido nunca aplicación más justa. Céntimo a céntimo, al cabo de muchos años de recaudación paciente y escrupulosa, se ha comprado la rotativa en la cual se imprime actualmente nuestro periódico. No el que quisiéramos hacer y haremos algún día, sino el que las circunstancias nos fuerzan a confeccionar. Pero lo que importa no es saber que nuestro diario aparece con cuatro, con ocho o con dieciséis páginas. Lo que importa es saber que la nueva rotativa se ha puesto en marcha... Difícilmente se comprenderá—incluso por los camaradas relativamente recientes en nuestro Partido—la emoción, a que aludimos antes, de los viejos militantes, muchos de ellos jóvenes aún, al recibir el primer ejemplar salido con su nuevo formato. Ni siquiera en las circunstancias actuales trasciende esa emoción a baladí. Al revés, el dramatismo de la hora la acentúa. ¡Tiene tantas evocaciones el pequeño—pequeño en apariencia—suceso! ¡Ofrece tantos antecedentes a la meditación! En realidad, viene a refrescar en la memoria de los socialistas el recuerdo de cincuenta años de combate contra una injusticia social que está muriendo a mano armada—como ella quiso—, y en favor de una justicia social que se está haciendo carne. Son cincuenta años cargados de sacrificios y esperanzas. De dolores y entusiasmos. De esfuerzos anónimos—los más valiosos—que florecen al fin...

De todas las cartas que llegan hasta nosotros ponemos en lugar preferente de nuestra estimación las que vienen del frente de batalla. Sencillas, escritas robándole tiempo al descanso y con ojo alerta por si el enemigo interrumpe la escritura. Varias de ellas nos recuerdan palabras de un comentario nuestro: «Un partido político es calidad y conciencia.» ¡Pues claro! Si no fuera así, no hablaríamos nosotros con tanto orgullo ni recibiríamos estas cartas, con cuya lectura se moviliza toda nuestra sensibilidad socialista. Un partido político revolucionario es eso: calidad y conciencia. Lo que hemos procurado siempre que fuera el nuestro, lo que es y lo que, sean las que fueren las circunstancias, seguirá siendo. Alguna vez, a la vista de nuestro silencio, algunos camaradas, que no comprendían nuestro abandono de la propaganda de partido desde que comenzó la sublevación militar, han venido a preguntarnos: «Y el Partido, ¿dónde está?» Como si no estuviera allí donde haya un militante. Como si fuera menester que aquí, desde Madrid, les dictáramos el deber—dejarse matar si es preciso, dijimos a su hora—a los combatientes que empujaron el fusil por ser socialistas, y precisamente por serlo, están obligados a dar ejemplo. El Partido está en todas partes a la hora de cumplir sus deberes, y no está en ninguna—hoy, por lo menos—a la hora de sacarle beneficios inmediatos a la guerra. Nos daría vergüenza pensar en ello. Otros—ya lo sabemos—piensan de otro modo. Pero un partido es calidad y conciencia... Y las nuestras son demasiado antiguas y firmes para que vayamos a enmendarla ahora. Es decir, cuando hace más falta que las pongamos a prueba.

De la calidad y la conciencia de nuestro Partido hablan sus cincuenta años de historia ejemplar. Hablan sus muertos, sus mutilados, sus combatientes. Hablan, en último término, nuestras palabras, reflejo desvaído de una conducta política que no reclama elogios, pero tampoco consistentes amonestaciones. Es difícil, no se nos oculta, la sencillez. Difícil, tal vez, para quien no se llame ni sea socialista. Para nosotros no.

La vieja escuela que preconizaba el trabajo callado y paciente—incluso el trabajo de jugarse la vida cuando la vida necesita ponerse a contribución—no ha muerto aún. Lo comprobamos a través de nuestros luchadores. Y gracias a esa escuela, que es la del Partido, se ha puesto en marcha nuestra rotativa y atienden su deber los combatientes, aunque nuestra voz, por dificultades que no podemos remediar, no llegue a las trincheras...

(De «El Socialista».)

### NOTAS DEL DIA

LA AGRUPACION SOCIALISTA DE MERCADAL

En Febrero de 1933 quedó constituida legalmente la Agrupación de Mercadal del Partido Socialista Obrero Español, pero hacía algún tiempo que por diversas causas, permanecía inactiva dicha Agrupación mercadaleña.

Actualmente, un nutrido grupo de entusiastas camaradas deseosos de reanudar las actividades políticas del partido en Mercadal, ha decidido llevar a cabo una constante labor para que en aquel pueblo se deje sentir como antes, la influencia socialista, laborando con los otros grupos antifascistas en defensa de la causa que nos es común.

Hace unos días y con tal objeto, se efectuó una importante reunión en Mercadal, en la que se acordó reanudar las actividades de la citada Agrupación, procediéndose al nombramiento de los camaradas que han de formar el nuevo Comité y que son los siguientes:

Presidente: Jaime Gomila Riudavets. Vice Presidente: Llorerzo (Gomila) Fabregues. Secretario: Lluís Casals Saurins. Tesorero: José Serra Camps. Vocales: Antonio Pons Juliá y Jaime Torrent Gornés.

Mesa de Discusión: Presidente: José Buson Ferrus. Vice Presidente: Antonio Servera Riudavets. Secretario: Nicolás Villalonga Pons. Vice Secretario: Santiago Riudavets Sans.

No dudamos que los camaradas que han de llevar la dirección del partido en Mercadal laborarán con todo entusiasmo y que sus actividades resultarán beneficiosas para los ideales socialistas y para el pueblo mercadaleño.

### UN RUEGO A NUESTRAS AUTORIDADES

El menos observador habrá podido observar como en las funciones que se celebran en nuestro Teatro Principal, aquella prohibición de fumar en la sala impuesta por las autoridades gubernativas en todos los tiempos y regímenes, ha pasado a la Historia.

Allí se fuma a diestro y siniestro en la sala en la cual al cabo de media hora de haber empezado la función hay una espesa humareda que hace el ambiente mojado e irrespirable.

Y se fuma con la mayor naturalidad y sin el menor recato durante la representación y en los descansos, puesto que, según parece, la Revolución la han tomado algunos, como excusa para hacer lo que les da la gana.

A nuestras autoridades gubernativas expresamos la queja en nombre de la convivencia ciudadana y de la salud pública, pues no hay derecho que las señoras, las criaturas y los ciudadanos no fuma dores, tengan que sufrir las molestias de estos infrigidores de las disposiciones vigentes.

### MAGNETISMO, SEXUALIDAD Y COMPLEJOS

Mañana insertaremos una reseña de la magnífica conferencia pronunciada ayer y con el tema que encabeza estas líneas, por nuestro camarada Antonio Martínez en el salón de la Casa del Pueblo.

Anticipamos, sin embargo, que la misma gustó extraordinariamente a la concurrencia que fue numerosa.

### Consejo Municipal de Alayor

Sesión ordinaria celebrada el día 7 de Marzo de 1937

Presidió el Alcalde compañero Juan Carreras, asistiendo los vocales Cardona, Cayetano Sans, Palliser, Salom, J. Sans, Anglada, Juanico, Riudavets, Florit, Meliá y Mascaró.

#### AUERDOS

Aprobar el acta de la sesión anterior. Quedar enterado de los productos obtenidos durante el pasado mes de Febrero, por los conceptos siguientes:

|                          | Pesetas  |
|--------------------------|----------|
| Arbitrios sobre carreres | 2.523'04 |
| Inspección Sanitaria     | 566'86   |
| Derechos de degüello     | 437'20   |
| Total                    | 3.527'10 |

Nombrar al vocal Bartolomé Palliser Lambias para representar la Corporación en el Consejo Municipal de primera Enseñanza.

Retener la Administración de los Predios de todos aquellos propietarios que no hayan hecho efectiva la cuarta parte de la cuota que es señalada, para el reparto único en Menorca, reteniéndoles los productos de los mismos, hasta que sea cubierta la cantidad correspondiente.

Analizar, por medio de un técnico, los objetos que existen depositados en este Municipio, y que fueron propiedad de las iglesias de esta población, al objeto de justipreciar el valor de los mismos, encargando para ello al mismo tiempo a los vocales Cayetano Sans y B. Palliser.

Invitar, previa proposición del vocal Cayetano Sans, a las Organizaciones Sindicales y Políticas del Frente Popular, para que propongan una serie de nombres adecuados para dedicarlos a las diferentes calles de esta población, que actualmente carecen de él.

Nombrar Administrador de las Cooperativas de este Municipio al vocal compañero Bartolomé Palliser.

Conceder la jubilación al Sereno de este Ayuntamiento, Juan Carreras Mestres, que por su avanzada edad y achaques que sufre, no puede seguir desempeñando el cargo, asignándole, en atención a los muchos años que lleva sirviendo este Municipio, una retribución anual de noventa pesetas.

Nombrar Sereno o Interino, al que ahora desempeña en calidad de suplente, Francisco Petrus Trilay.

Y se levantó la sesión.

### Sindicato Unico Trabajadores de Mahón SECCION CAMPESINOS

Esta Sección invita a todos los campesinos afiliados a la U. G. T. y C. N. T. que trabajan en terrenos regadíos (vergenes y norias), a la asamblea general extraordinaria que se celebrará hoy martes, a las ocho de la noche, en nuestro local social, Buenaventura Durrué, 15 (ant. Concepción), para tratar varios asuntos de gran interés para todos.

Trabajadores de la tierra No dejéis de asistir a dicha asamblea.—LA JUNTA

### Sindicato Musical U. G. T.

Se convoca Junta general para hoy martes, a las ocho de la noche, en el local social Casa del Pueblo.—LA JUNTA.

### Don José Brandaris de la Cuesta Coronel de Artillería y Jefe de la Base Naval de Menorca.

HAGO SABER: Que habiéndose agotado la existencia de harina para poder continuar la elaboración de pan en las cantidades que hasta la fecha se venía haciendo sin que las gestiones y variados telegramas dirigidos a nuestro representante y al señor Limosner solicitando rápidos envíos hayan podido ser cumplimentados hasta la fecha, a partir del martes, día 20 del corriente, queda suprimido el suministro de pan para todos los habitantes de la Isla, tanto civiles como militares.

En su consecuencia solo se elaborará el pan para abastecer el lunes. Asimismo todos los particulares y Juntas de Abastos darán cuenta a esta Comandancia con toda urgencia de las cantidades de harina que les quede para proceder a la distribución en forma equitativa entre todos los habitantes de la isla, de la cantidad que entre todos se reúna.

Las entidades y particulares que poseyendo harina o trigo dejaran de dar cuenta a esta Comandancia, serán severa y energicamente castigados.

Mahón 17 Abril de 1937.—José Brandaris.

DE MERCADAL

### Semana de Ayuda a Madrid

Por iniciativa de la Sociedad de Obreros Campesinos y Oficios Varios U. G. T. y organizada por esta Sociedad y el Sindicato de Oficios Varios C. N. T., se celebró en Mercadal la Semana de Ayuda a Madrid.

Todos los actos que se organizaron obtuvieron lisonjero éxito tanto por su brillantez como por sus resultados económicos, de los cuales dará idea el extracto de cuentas que a continuación detallamos:

Recaudado en la tómbola, 825'95 ptas. recaudado en el baile, 396'25; recaudado en el fútbol, 268'55; recaudado en la velada teatral, 577'65; recaudado en la suscripción voluntaria, 1387'35; recaudado por varias señoras postulantes, 184'85. Total ingresos, 3640'00. Los gastos ascienden a 329'65. Beneficio resultante, 3310'35 pesetas.

Además de esta cantidad, recaudada en la forma expresada, un grupo de jóvenes de las entidades organizadoras, recorrieron los predios de este término municipal, recogiendo setenta y nueve piezas de queso, obsequio de nuestra payesa.

Desde estas columnas expresamos al buen pueblo mercadaleño nuestro más sincero agradecimiento por la entusiasta colaboración que nos ha prestado en el cumplimiento de la altruista misión que se nos confió, facilitando el éxito obtenido que ha superado todos los cálculos.

La Comisión Organizadora

### Regimiento de Artillería de Costa n.º 4

Queda rectificado el anuncio insertado en la prensa local de esta plaza los días 9, 10 y 12 del actual relativo al concurso para cubrir por oposición 21 plazas de ajustador y 3 de armero en este Parque, en el sentido de que el plazo de admisión de instancias para tomar parte en dicha oposición, queda ampliado hasta el día 30 del corriente mes y hora de las 9:30 en cuyo día darán principio los ejercicios ante el Tribunal constituido al efecto.

Villa Carlos 18 de Abril de 1937.—El Mayor primer Jefe, Benigno Imperial.

### ADQUIERA SU CALZADO EN

### Calzados SUR!

Extenso surtido en artículos para señora, caballero y niño

Sección a medida

Plaza España, 27—MAHÓN 3

### A todos los obreros del ramo de albañiles y obras del Estado

Por acuerdo de las respectivas Directivas de Obreros Albañiles U. G. T. y C. N. T. y la de obreros del Estado U. G. T., se convoca a todos los afiliados de las expresadas entidades a una asamblea general extraordinaria, que tendrá lugar en el salón de actos del Sindicato Unico de Trabajadores C. N. T. el martes 20 del actual, a las seis de la tarde.

#### Orden del día

1. Jornada de trabajo. Cifras de colocación obrera. Actuación de los delegados en las obras. Proposiciones.

Nota.—Antes de empezar la asamblea será nombrada una mesa de discusión; en la que serán, de entre todos los asambleístas, elegidos un presidente, un vicepresidente y dos secretarios.

### SOLBORO ROJO INTERNACIONAL

Alayor 14 de Abril de 1937.

Este Comité Local se complace en manifestar que en el Día de Ayuda a Madrid, celebrado el 11 del actual, su más profundo agradecimiento a los Orfeones Mahoneses y Villacarlino por su valiosa y desinteresada colaboración y el acierto de todos sus componentes en la interpretación de «La Canción del Mar» y de «La Dolerosa».

Del producto obtenido en los diferentes actos que constaba el día de Ayuda de Madrid, se han confeccionado doscientos pares de botas con destino a los bravos luchadores madrileños.

## Información Radiotelegráfica

### Partes de guerra facilitados por la Sección de Información del E. M. del Ministerio de la Guerra el 19 de Abril de 1937 a las 22 horas

#### Ejército del Centro

Sea novedad importante que consignar en los distintos frentes de este Ejército.

La artillería enemiga disparó una vez más sobre el casco de Madrid, sin perseguir objetivo militar alguno, ocasionando víctimas.

La artillería republicana ha practicado la contrabatería, batiendo con eficacia las posiciones enemigas de Garabitos, Cerro del Aguila y Casa de Vaca.

Se han pasado a nuestras filas seis evadidos del campo rebelde.

#### Agrupación de Cuenca

Durante la jornada de hoy y nuestras tropas se han apoderado de un conso lider las posiciones arrebatadas al enemigo en la jornada anterior y a la reconstrucción de los puentes que los facciosos y araron en un precipitada huida.

#### Agrupación de Teruel

Continúa con el avance de las tropas en la parte Norte de este Ejército.

Los facciosos intentaron en vano recuperar las posiciones que se les han conquistado en los últimos combates, siendo duramente castigados y abandonando en su huida, gran número de muertos, armamento y municiones.

La aviación efectuó vuelos de reconocimiento y bombardeo con gran eficacia los objetivos señalados por el Mando.

La aviación intentó bombardear nuestras posiciones del Cerro de Santa Bárbara, pero ante la presencia de los cazas republicanos, emprendió precipitada fuga sin conseguir su objetivo.

En los demás frentes de este Ejército sin novedad digna de mencionar.

#### Ejército del Este

Ligeros tiroteos y fuego de mortero y cañón sin consecuencias por nuestra parte.

Se han pasado a nuestras filas un cabo y dos soldados con armamento.

#### Ejército del Norte

Frente de Ezkadi: Fueron cañoneadas intensamente varias concentraciones enemigas en Mondragón y frentes de Legutio, Egueta y monte Berreín siendo disparadas y haciéndoseles gran número de bajas.

La aviación, el brío y la calidad de nuestros aviadores, torjados por los ideales que defienden, han escrito una curva y gloriosa hazaña en este frente.

A las trece horas de ayer, 18 aparatos facciosos aparecieron sobre Bilbao, para realizar un nuevo bombardeo.

Tres aviones de caza leales, al tener en cuenta la enorme superioridad numérica del enemigo, se lanzaron al ataque, sosteniendo un dramático combate, que produjo enorme emoción entre el vecindario de Bilbao, logrando derribar a dos bimotores (de grandes) uno de los cuales cayó incendiado en Daldacang, a seis kilómetros de Bilbao, y el otro se estrelló a poca distancia de estas líneas.

Nuestros cazas regresaron a sus bases sin novedad alguna.

Frente de Asturias: Ante el eficaz fuego de nuestros morteros, el enemigo se ha visto obligado a evacuar la población de Bonal.

Una concentración enemiga observada en Grado, fué diezmada por la artillería leal.

Durante la jornada se pasaron a nuestras filas varios soldados con armamento, y un sargento del Tercio de África.

#### Agrupación Sur Tajo

Extremadura: Ligeros tiroteos entre las svanzadillas sin importancia.

Continúan, como en días anteriores, pasándose a nuestras filas numerosos evadidos, habiéndolo hecho en la jornada de hoy seis soldados con seis fusiles y un fusil ametrallador y dos soldados italianos con su correspondiente armamento.

#### Ejército del Sur

Frente de Córdoba: Por la carretera de Villaharta, siguió el avance y empuje de nuestras tropas que ocuparon varias tomas que flanquean el Cerro de Chitmorra, continuando la operación para limpiar totalmente de facciosos la sierra.

Por Fuentesvejuna se ocupó con gran brillantez la importante posición de Santa Bárbara, infligiéndose al enemigo duro castigo.

En los demás frentes de este ejército, sin novedad.

#### Parte del Ministerio de Marina y Aire

Sector Centro: Esta mañana, a las nueve fué bombardeada la estación de Sigüenza donde había una locomotora y siete vagones.

También se hizo objeto de dicho ataque un convoy de 10 camiones que se divisó en la carretera muy próximo al pueblo.

Durante el servicio de reconocimiento prestados desde las 11'45 hasta las 12 30 fué bombardeado el campo de aviación de Tardue, en el que se produjo una gran explosión seguida de una densa columna de humo negro, lo cual hace suponer que fué incendiado un depósito de gasolina.

En el frente del Jarama se les hizo fuego de artillería anti-aérea sin que fuesen alcanzadas nuestras cazas.

Sector Sur: Nuestra aviación hizo huir a la enemiga y realizó eficazmente distintos servicios.

Sector Aragón: Una patrulla de tres aviones bombardeó las posiciones enemigas en el pueblo de Pevada y la estación de Santa Enlaila y fueron asimismo bombardeadas las cotas 1286, 1301 y 1243 cerca de Concordant.

Asimismo se prestaron servicios de reconocimiento y bombardeo.

Grupos de caza efectuaron vuelos de reconocimiento y descubrieron a siete aparatos enemigos, pero éstos huyeron sin aceptar combate.

#### La lucha en los frentes de Teruel

Las fuerzas leales que operan en los frentes de Teruel continúan su glorioso y arrollador avance.

A cada hora que pasa, nuestros heroicos combatientes van sumando en su haber, terreno arrebatado valientemente a los invasores mercenarios del traidor Franco.

La ofensiva fué iniciada desde el punto de partida por tres frentes diferentes que dió por resultado que a los pocos días de empezada, se ocuparon pueblos de gran importancia bajo el punto de vista estratégico.

Con la ocupación de estos pueblos las tropas leales iniciaron violentos ataques para cortar las comunicaciones de Zaragoza a Teruel pasando por la carretera de Calatayud.

Hay el enemigo ha intentado contraatacar para recuperar al terreno que nuestros heroicos soldados conquistaron. Vano empeño. Las fuerzas republicanas, que saben que luchan por un ideal, no se dejan arrebatar tan fácilmente lo que con sangre les ha costado obtener y, va lentamente, ha rechazado al enemigo, obligándole a replegarse a sus posiciones de partida, dejando sobre el campo buen número de muertos.

#### La lucha en los frentes vascos

Bilbao. — La lucha en los frentes de Bilbao, si bien no es con la intensidad de días anteriores, se oyen continuamente los zumbidos de las baterías y tableteo de las ametralladoras de los combatientes.

En una incursión realizada por nuestras fuerzas en el frente de Gulpúzcoa y por el sector de Eibar se llegó a la posición enemiga de Giragotti, en la que se castigó duramente al enemigo, causándole más de 60 bajas y cogiéndole un prisionero.

En el sector de Egueta, intenso fuego de las artillerías combatientes, produciendo la nuestra, a consecuencia de sus certeros y eficaces disparos, bajas vitas en las filas facciosas.

En el frente de Vizcaya Alava no ha ocurrido durante todo el día, ninguna novedad digna de mencionarse.

Los pilotos de los trimotores derribados ayer y que cayeron en las proximidades de Zaracano, son alemanes y se les ha ocupado documentación importante.

#### Detalles del bombardeo de Barcelona

Barcelona. — Se conocen los detalles de como fué bombardeada la capital catalana.

A las 14 40 un trimotor faccioso, aprovechando el estado atmosférico del tiempo, voló sobre dicha ciudad, metiéndose entre los espesos nubarrones, dejando caer su mortífera carga en plena barriada del Paralelo.

A la hora en que se produjo el criminal bombardeo, se encontraba el Paralelo atestadoísimo, lugar en que existen numerosos cafés y los teatros más populares de Barcelona.

El fatídico avión, sin ningún objetivo militar y si sólo para causar daño a los pacíficos transeúntes, lanzó una cincuentena de bombas, casi todas a la vez, a juzgar por la distancia de los efectos que no llegaban a los cinco metros uno del otro.

Las bombas lanzadas fueron de poca potencia, lo que demuestra palpablemente, su péfido designio de causar víctimas entre la población civil, puesto que de perseguir algún objetivo efectivo, las bombas hubieran sido de gran potencia.

Los daños causados en los edificios, son de poca consideración. El tranvía 29, de la línea de circunvalación, fué alcanzado por una bomba, matando al conductor. El tranvía siguió su camino y un guardia de Seguridad, con riesgo de su vida, subió y paró la marcha.

Las víctimas causadas por el criminal bombardeo suman 4 muertos y fueron asistidas en los diferentes Dispensarios próximos al lugar del suceso; 38 personas heridas por la metralla, 7 de las cuales en estado grave.

El criminal bombardeo ha producido gran indignación en la capital catalana por las circunstancias en que éste se efectuó, ensuciando aún más los ánimos para aplastar al odioso fascismo y terminar de una vez con los crímenes cometidos por esa vil canalla.

Otro intento de bombardear Barcelona, frustrado

Barcelona. — Ayer lunes, sobre las siete de la tarde, las sirenas de alarma volvieron a funcionar, señalando presencia de aviones facciosos. Con todo orden, la gente se fué en los lugares fuera de peligro.

Poco después dos trimotores facciosos intentaron evolucionar sobre la capital para perpetrar otro crimen idéntico al del día anterior, pero nuestros cazas, advertidos con tiempo, de la presencia de aparatos enemigos, salieron rápidamente para frustrar la intencional enemiga.

Los trimotores facciosos al verse perseguidos, huyeron, como siempre, sin aceptar combate, no logrando los nuestros alcanzarlos.

#### Organización fascista descubierta

Madrid. Por la Consejería de Orden Público ha sido facilitada una nota a la prensa, en la que se da cuenta de haber sido descubierta una vasta organización falangista en Madrid.

Teria preparado un manifiesto para cuando los invasores mercenarios del traidor Franco entrasen en la capital de la República.

Han sido detenidos y encarcelados unos 50 complicados.

#### Visita al general Miaja

Madrid. — Esta mañana, la comisión parlamentaria de Inglaterra, ha visitado al ilustre general Miaja, presidente de la Junta Delegada de Defensa de Madrid.

#### Alocución del camarada Redondo

Barcelona. — A las dos de la tarde del domingo pasado, el alcalde de Madrid camarada Redondo pronunció ante el micrófono de las emisoras catalanas una alocución dirigida al pueblo catalán, agitando la continua manifestación de solidaridad, gracias a la cual, ha sido posible que muchos niños y personas ancianas encontraran amparo en la hospitalaria tierra catalana al ser evacuadas de la capital de la República.

Expresó su confianza en una próxima victoria del pueblo, para lo cual recomendó la más firme unión de todos los antifascistas.

#### NOTICARIO EXTRANJERO

##### La elección del Presidente de la Cámara argentina

Buenos Aires. — Considerase segura la elección del diputado Corominas, para la Presidencia de la Cámara, asegurándose que después de las conversaciones realizadas estos últimos días con los elementos políticos, se habrá logrado reunir una mayoría para la votación.

##### La adquisición del ferrocarril central de Córdoba

Buenos Aires. — La comisión de diputados radicales que estudia la adquisición para el Estado del ferrocarril central de Córdoba, sostuvieron una prolongada reunión resolviendo volverse a reunir ayer lunes día 19, para dictaminar sobre la conveniencia de dicha adquisición. La Municipalidad de la capital federal dió el decreto de emisión de un presupuesto de 9 millones y decominó el empuje de Municipalidad de Buenos Aires.

##### Desmintiendo un rumor

París. — Los periódicos franceses desmienten el rumor circulado por esta capital de que había posibilidad de una mediación en el conflicto español.

«Le Figaro», al recoger los rumores, dice que para que esto ocurriera, tendrían que abandonar el territorio español los luchadores extranjeros.

##### Creación de una bandera para los barcos mercantes que conducen observadores

Londres. — La Comisión del Comité de No Intervención ha creado una nueva bandera para los barcos mercantes que conduzcan a los observadores que van a aplicar el control de armamento.

La bandera consiste en dos bandas negras sobre un fondo blanco. Se ha decidido también que todos los barcos de guerra que patrullen las costas, enseñarán la bandera del convento de las pesquerías en los mares del Norte.

##### Un consulado italiano, oficina de reclutamiento

Estrasburgo. — En la prensa de esta población, se afirma que en el consulado italiano de Estrasburgo, existe una oficina de reclutamiento para los rebeldes españoles.

##### La llegada del Presidente Justo

Buenos Aires. — Poco antes de las seis de la tarde llegó el Presidente de la República señor Justo y su comitiva, tributándosele un imponente recibimiento pocas veces registrado.

Evolucionó una escuadrilla de aviones sobre el trayecto que seguía la comitiva hasta la Casa Histórica. El público rompió los cordones, viéndose la Policía imponente para contenerlo. El Presidente fué ovacionado en su largo trayecto.

##### Movimiento sísmico

Bruselas. — En el observatorio Uccle se registró un movimiento sísmico de suma intensidad, calculándose el epicentro a diez mil kilómetros. El fenómeno prolongóse por espacio de una hora.

##### El líder socialista yanqui

Thomás visitará España

Londres. — El líder socialista americano Norman Thomás ha marchado esta tarde a París y desde allí se dirige a Checoslovaquia y Rusia.

##### Antes de regresar a los Estados Unidos visitará los países escandinavos y España.

La expulsión de misioneros ingleses en Etiopía

Londres. — La prensa inglesa opina que en recientes conversaciones celebradas en Roma entre el ministro de Relaciones Exteriores conde Ciano y el embajador de Inglaterra sir Drummond, han contribuido a despejar considerablemente la atmósfera angloitaliana, formada alrededor del asunto referente a la expulsión de misioneros británicos en Etiopía, así como de la casa comercial angloindia denominada Mohamed Alf, de Adís Abeba.

Esperase una solución satisfactoria para la Gran Bretaña.

##### Ayuda a España de los laboristas ingleses

Londres. — El diputado laborista independiente, Dracman, ha declarado a la prensa que su partido estaba no solamente dispuesto a enviar un barco cargado de víveres a Bilbao, sino crear una Sociedad por acciones a fin de comprar barcos que abasteciesen los puertos gubernamentales españoles, molestados por los rebeldes con bloqueos más o menos reales.

##### Protestas en Inglaterra contra la pasividad gubernamental

Londres. — En un discurso pronunciado ayer en Newfort por sir Eloy Aris, diputado liberal, éste protestó energicamente contra el consejo de regresar a su puerto de salida dado ayer por un destructor británico al barco mercante «Llewelyn» que intentaba torzar el bloqueo de los barcos facciosos españoles.

También en Manchester habló sir Straford Troup, acusando al Gobierno inglés de negligencia en el bloqueo de Bilbao que va contra la clase obrera con fines imperialistas.